

Conseil de quartier Barnufles-Cœur de ville

Compte rendu du conseil de quartier

Jeudi 14 novembre 2024

Ordre du jour :

- Les sollicitations en cours
- Actions de la Ville en matière de santé mentale
- La Ville s'engage contre les violences sexistes et sexuelles
- Le calendrier des budgets participatifs 2025
- La laïcité au Kremlin-Bicêtre
- Projet de tiers-lieu Sambat
- L'agenda de votre quartier
- Les questions relatives à votre vie de quartier

Les sollicitations en cours

Sollicitation : Quel est le passage de la déchèterie mobile ? Qu'en est-il pour les déchets verts ? La déchèterie de Poterne des Peupliers est fermée jusqu'en décembre. Y aurait-il une alternative ? Problème de salubrité et de sécurité : les conteneurs ne sont pas sortis le matin, mais la veille. Comment faire appliquer cette règle ? Peut-on avoir les horaires exacts de passage de collecte des déchets ?

Réponse du service propreté urbaine : La déchèterie mobile est présente rue Eugène-Thomas tous les premiers et troisièmes samedis de chaque mois. Elle accepte tous les types de déchets. L'alternative à la déchèterie de Poterne des Peupliers consiste, d'une part, en l'utilisation de la déchèterie mobile et, d'autre part, en l'accès à la déchèterie d'Arcueil, disponible chaque samedi sur le parvis de l'Hôtel de Ville d'Arcueil.

Concernant les conteneurs, l'arrêté relatif à la collecte, établi entre notre commune et l'Établissement Public Territorial (EPT), autorise leur sortie la veille au soir. Nous ne sommes pas en mesure de communiquer les horaires exacts de passage des éboueurs en raison de la mutualisation des collectes mise en place par l'EPT. Seules les journées de collecte et une plage horaire indicative peuvent être fournies.

Habitante : Concernant le harcèlement de rue et les incivilités serait-il possible de réinstaller des affiches humoristiques aux points stratégiques (sorties de métro, etc.), comme cela a déjà été fait ?

Réponse du service communication : Une nouvelle campagne d'affichage sera lancée en novembre dans le cadre de la programmation municipale de lutte contre les violences sexistes et sexuelles. Une vingtaine de panneaux seront installés à des points stratégiques, notamment aux sorties de métro.

Habitante : L'accès à la place Victor-Hugo (rue Anatole-France et la place elle-même) est dégradé. Peut-on prévoir un parcours sécurisé pour les piétons malvoyants ou à mobilité réduite ?

Réponse des services techniques : La réfection de la place Victor-Hugo et la création d'un cheminement sécurisé pour les PMR nécessitent une étude spécifique, en raison de la structure de cette place située en grande partie au-dessus de parkings souterrains. Des travaux de sécurité seront réalisés en attendant un projet global. Par ailleurs, certains candélabres ont été remplacés par des modèles récents pour améliorer la luminosité sur la place. D'autres seront installés dans le cadre des travaux d'aménagements paysagers qui débuteront le 12 novembre prochain.

Actions de la Ville en matière de santé mentale

Une formation pour détecter les problématiques liées à la santé mentale est dispensée aux agents de la collectivité. Les agents des services publics (CCAS, Centre social) ont été formés. La Police municipale de proximité a elle aussi été formée.

Cette dernière, souvent en première ligne face à ces situations, notamment dans les cas de violences intrafamiliales, joue un rôle crucial. Les confinements successifs ont amplifié ces troubles, et malgré des ressources limitées au niveau national, nous œuvrons localement pour y faire face.

Un nouveau dispositif, le Safe Bus, a également été mis en place. Il circule dans les écoles et lycées et se déploie une fois par mois dans l'espace public pour accueillir les jeunes de 15 à 26 ans, avec ou sans rendez-vous, sur des questions de santé mentale. Une équipe composée de psychiatre, psychanalyste et autres professionnels est disponible pour les écouter.

La Ville s'engage contre les violences sexistes et sexuelles

Comme chaque année, la Ville se mobilise contre les violences sexistes et sexuelles. En plus de la programmation que vous pouvez retrouver entièrement sur le site de la ville, une campagne de sensibilisation contre le harcèlement de rue est installée dans l'espace public.

Les boulangeries et pharmacies partenaires distribuent également des sacs sur lesquels apparaît le violentomètre.

Question d'une habitante : Pourrait-on faire un partenariat avec l'application Join The Sorority (en lien avec la police nationale) ?

Réponse d'Anissa Azzoug, maire-adjointe à la culture, à l'égalité et aux droits des femmes : Nous allons nous renseigner sur un éventuel partenariat.

Habitante : Le harcèlement de rue a lieu non seulement le soir mais aussi en journée, notamment avenue de Fontainebleau et devant Okabé.

Habitante : Une campagne d'affichage suffit-elle pour lutter contre le harcèlement de rue ? La police municipale est plus présente, je vois les agents plus souvent notamment en soirée, mais on la voit un peu moins la journée ?

Réponse de Jean-François Delage, Maire du Kremlin-Bicêtre : La Police Municipale essaie d'être présente le plus souvent possible pour prévenir face à ce type d'agressions et de harcèlement. Malheureusement, elle est souvent aussi appelée sur d'autres thématiques. Elle ne peut agir seule sur ces enjeux : une mobilisation accrue de la Police nationale est indispensable. Bien que nous faisons de notre mieux au niveau local, il est essentiel que la Police nationale participe également activement à la prise en charge de ces situations.

Habitante : Peut-on imaginer des bureaux mobiles des agents municipaux ?

Jean-François Delage : On réfléchit à des points de présence de la police municipale hors de leur bureau.

Le calendrier des budgets participatifs 2025

Cette année 111 projets ont été déposés, contre 33 lors de la dernière édition :

- 30 projets déposés pour le quartier Barnufles-Cœur de Ville
- 57 projets déposés pour le quartier Mairie-Fontainebleau
- 24 projets déposés pour le quartier les Martinets-le Plateau

Rappel du calendrier des budgets participatifs :

- Jusqu'au 20 octobre : dépôt des projets dans les urnes ou sur la plateforme participative Le Lien
- Du 20 octobre au 1^{er} décembre : étude de faisabilité technique des projets par les services techniques et les membres des bureaux de quartier
- Du 1^{er} au 31 décembre : vote sur les projets retenus dans les urnes de votre quartier ou en ligne sur la plateforme Le lien : <https://lelien.kremlinbicetre.fr/>
- Le samedi 18 janvier : annonce des résultats lors des vœux du Maire

La laïcité au Kremlin-Bicêtre

Rentrée 2024 : Jean-François Delage, Maire du Kremlin-Bicêtre appose le principe de laïcité sur les frontons des écoles de la Ville.

Le 9 décembre marque la Journée nationale de la laïcité. À cette occasion, la collectivité vous propose une programmation variée pour remettre la laïcité au cœur du Kremlin-Bicêtre :

- Du 3 décembre au 13 janvier : la médiathèque L'Écho ouvre ses portes à une exposition exceptionnelle intitulée *Femme, Vie, Liberté*, inspirée du triptyque devenu célèbre.
- Jeudi 5 décembre : soirée de vernissage de l'exposition
- Vendredi 6 décembre à partir de 9h : Journée dédiée aux scolaires avec une projection-débat autour du documentaire *Femme, Vie, Liberté -Une révolution iranienne* de Claire Billet.
- Samedi 7 décembre de 10h à 12h et de 14h à 16h : initiation au dessin de presse à la Médiathèque l'Écho :
 - Rencontrez le grand maître international féminin d'échec Mitra Hejazipour
 - Ciné-débat autour du documentaire *Femme, Vie, Liberté -Une révolution iranienne* de Claire Billet

Projet de tiers-lieu Sembat

« Un tiers-lieu est un espace accessible à toutes et tous, dédié aux rencontres, au partage de compétences et à la tenue d'activités pérennes ou ponctuelles. Un tiers-lieu est avant tout le reflet d'un territoire et de ses besoins. » (Territoires solidaires, Guide pratique d'innovation collective, 2022)

La Ville a identifié un site sur lequel ouvrira un tiers-lieu dans une démarche d'urbanisme transitoire situé dans le haut-Bicêtre au 49 rue Marcel Sembat. La collectivité est accompagnée dans ce projet par la structure Yes We Camp.

Objectifs du tiers-lieu:

- Mettre à profit le foncier vide en zone urbaine dense ;
- Explorer une nouvelle dimension de l'écologie populaire ;
- Renforcer le tissu associatif et solidaire local ;
- Favoriser l'attractivité et le dynamisme économique ;

Usages rendus possibles :

- Espace de jeux pour enfants
- Agrès sportifs
- Guinguette estivale de quartier
- Organisation d'événements à l'échelle du quartier
- Eventuel woofing
- Résidence d'artistes
- Petit coworking pour structures et associations locales
- Espaces de stockage/petit atelier

L'agenda de votre quartier

- Du 5 novembre au 30 novembre : *"La vie te va si bien"* par l'association Art cœur, Hall de l'Echo
- Vendredi 15 novembre (15h -19h30) : Collecte de sang à l'espace André-Maigné, 18bis rue du 14 juillet
- Vendredi 15 novembre (16h30) : Inauguration de la Micro-Folie, École élémentaire Benoît-Malon
- Samedi 16 novembre (15h-19h) : Uni'asso, après-midi de formation et d'échanges à destination des associations Kremlinoises, espace André-Maigné, 18bis rue du 14 juillet
- Samedi 16 novembre (9h30-19h) : Tournoi de loup garou par l'association la Meute, Epita, 19 rue Pasteur
- Samedi 16 novembre (11h-17h) : Présentation familiale de la programmation de l'ECAM, 2 place Victor-Hugo
- Dimanche 17 novembre (15h30) : Concert *Le classique c'est fantastique*, Auditorium Lounès-Matoub
- Samedi 23 novembre au samedi 30 novembre : Semaine thématique de lutte contre les violences faites aux femmes
- Lundi 25 novembre (13h30-16h) : Trouver du soutien avec le Safe Bus, Place Jean-Baptiste Clément
- Mercredi 27 novembre (20h) : Conférence UPP « *Le plaisir féminin, pourquoi reste-t-il encore un grand inconnu ?* » Auditorium Lounès-Matoub
- Du 3 au 7 décembre : programmation spéciale autour de la laïcité

- Jeudi 12 décembre (13h30-16h) : Trouver du soutien avec le Safe Bus, Place Jean-Baptiste Clément
- Mercredi 18 décembre (20h) Conférence UPP « *Comment la culture influence voire dicte nos désirs et fantasmes sexuels ?* », Auditorium Lounès-Matoub

Les questions des habitants relatives leur vie de quartier

Habitante : Rue Anatole-France, je suis tombée nez-à-nez avec des dealers qui venaient d'Ivry. Le problème est général et global, je suis consciente que celui-ci ne concerne pas seulement le Kremlin-Bicêtre.

Jean-François Delage : Effectivement, un réseau a été démantelé récemment, il était géré depuis la Seine-et-Marne. Ceux qui sont arrêtés en général viennent d'ailleurs tout comme les acheteurs, il n'y a pas de frontières au trafic illégal.

Habitante : Certains luminaires sont défectueux au 114 avenue de Fontainebleau.

Habitante : Pourrait-on revoir l'élagage des arbres rue de la Convention ?

Jean-François Delage : J'ai noté vos demandes, nous les transmettons aux services.

Habitante : A la résidence Paul Lafargue rien ne se passe, nous nous sentons délaissés.

Jean-François Delage : Lors de notre dernière rencontre, j'avais transmis l'ensemble de vos demandes d'intervention au bailleur. Je vais redemander qu'une action soit menée. Il faut que KBH vienne vous voir pour répondre au mieux à vos besoins.

Habitant : Qu'en est-il du dispositif pour stocker les poubelles ? Rue Anatole-France en face de l'école Buisson, un espace pourrait être utilisé à cet effet.

Jean-François Delage : Nous allons commencer par l'avenue de Fontainebleau, qui pose le plus de problèmes, notamment parce qu'il y a un grand nombre de poubelles. Nous prévoyons de créer de nouveaux abris à bacs afin que les poubelles soient suffisamment grandes, que les couvercles ne soient pas cassés et que les corneilles ne puissent pas les atteindre. Cela figure au budget 2025.

Habitante : Rue Séverine l'éclairage est insuffisant. Est-il possible de faire quelque chose ?

Jean-François Delage : Nous allons en discuter avec les services, voir ce qui peut être fait.

Habitant : La piste cyclable avenue Fontainebleau est très dangereuse, qu'est-il prévu pour la sécuriser ?

Jean-François Delage : Je vais rencontrer le président du conseil départemental la semaine prochaine pour trouver rapidement une solution et sécuriser cette piste. Il ne s'agit pas seulement de peindre le trottoir, mais de le sécuriser réellement afin de réduire les accidents.

Prochain conseil de quartier :
JEUDI 6 MARS 2025 À 19h30 À L'ÉCOLE CHARLES-PEGUY